

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

1. Penerapan manajemen keuangan keluarga pedagang kaki lima masih belum diterapkan dalam kehidupan keluarga para pedagang kaki lima. Hal ini dapat dilihat dari tidak adanya perencanaan keuangan serta pencatatan uang masuk dan keluar serta seringnya terjadi besarnya pengeluaran dari pada pendapatan. Kegiatan menabung terkadang dilalukan dengan hanya bergantung pada tingginya penjualan yang tidak setiap hari mereka rasakan. Menurut mereka tidak diterapkannya manajemen keuangan tersebut disebabkan karena *income* yang mereka dapat tidaklah besar, hanya cukup untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari. Alhasil biaya hidup yang dikeluarkan tidak membutuhkan penganggaran dan juga pencatatan. Dengan pendapatan yang tidak menentu, maka ruang gerak manajemen, penyusunan anggaran beserta pencatatan sulit untuk dilakukan oleh mereka.
2. Kendala yang terjadi dalam penerapan manajemen keuangan keluarga pedagang kaki lima ialah pendapatan masyarakat yang tidak menentu bahkan tidak jarang mereka mengalami kondisi lebih tinggi pengeluaran dari pendapatan. Rendahnya ilmu pendidikan para pedagang kaki lima tersebut. Karena rata-rata hanya mengenyam pendidikan sampai SMP, bahkan beberapa ada yang hanya tamatan SD.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil analisa dan kesimpulan diatas, maka peneliti mengemukakan saran agar menjadi acuan dan bahan untuk perbaikan bagi Pedagang Kaki Lima di kawasan Kelurahan Guntung Manggis dalam memamanajamen keuangan kelaurganya sebagai berikut :

1. Pedagang Kaki Lima disarankan untuk mulai mengatur perencanaan keuangan beserta penerapan perencanaan tersebut. Tak lupa pencatatan keluar dan masuknya uang serta tidak mencampurkan antara keuangan pribadi dan dagangan agar terciptanya manajemen keuangan keluarga yang baik dan benar.
2. Pedagang Kaki Lima disarankan untuk lebih bekerja keras lagi dan berinovasi terhadap barang dagangannya agar mendongkrak pendapatan.
3. Dan untuk peneliti selanjutnya agar dapat melanjutkan penelitian mengenai manajemen keuangan keluarga pada pedagang kaki lima di Kelurahan Guntung Maggis Kota Banjarbaru.